
 

社區體育事務委員會  
 

社區體育事務委員會第四十五次會議  
會議記錄  

 
 
日期：       2018 年 8 月 24 日 (星期五 ) 

 
時間：   下午 3 時  

 
地點：  香港添馬添美道 2 號政府總部地下 4 號會議室  
  
出席者：   葉永成先生  (主席 ) 
 容樹恒教授  (副主席 ) 
 陳毅宇先生   
 陳博智先生  
 張勇邦先生  
 韓思思女士  
 李致和先生  
 連鎮邦先生  
 董健莉女士  
 黃婷女士   
 王威信先生  
 黃寶基先生  (中國香港體育協會暨奧林匹克委員會代表 ) 
 黃蘭心女士  (教育局代表 ) 
 許曦文女士  (民政事務局代表 )  
 馮宇琪醫生  (衞生署代表 ) 
 羅慧儀女士  (康樂及文化事務署代表 ) 
  
列席者：  程卓端醫生  (衞生署 )  
 李嘉瑩醫生  (衞生署 )  
 李美嫦女士  (康樂及文化事務署 )  
 李碧茜女士  (康樂及文化事務署 ) 
 傅麗珍女士  (康樂及文化事務署 ) 
 蕭有光先生  (康樂及文化事務署 ) 
 成麗金女士  (康樂及文化事務署 ) 

李鳳鳴女士  (康樂及文化事務署 ) (秘書 ) 
  
缺席者：  張琪騰先生  
 朱麗玲女士  



- 2 -  
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開會詞  
 

主席歡迎委員及政府部門代表出席會議。同時，他歡迎首次出席

會議的康樂及文化事務署 (康文署 )副署長 (康樂事務 )李碧茜女士；衞生

署防護中心監測及流行病學處主任程卓端醫生及高級醫生 (疾病預防 )
李嘉瑩醫生出席並參與議程第 3 項的討論。主席感謝已離任的康文署

助理署長黃達明先生過去對社區體育事務委員會作出的貢獻。  
 
2.  康文署署長李美嫦女士熱烈恭賀葉永成主席今年獲頒授銀紫荊星

章，以表揚主席竭力服務和領導中西區區議會，帶領及推動香港的體

育運動，積極參與全港運動會的籌劃工作；同時亦祝賀副主席容樹恒

教授和陳博智先生獲委任為太平紳士，感謝容樹恒教授在各項大賽及

運動科學方面提供寶貴意見及支持，並表揚他們長期致力推廣本港體

育發展的貢獻。  
 
3.  主席感謝署長的祝賀，會繼續與不同持份者合作，共同推廣普及

體育及全民運動的理念至各社區。  
 
 
議程項目 1：通過社區體育事務委員會上次會議記錄  
 
4.  秘書處於 4 月 9 日將社區體育事務委員會第四十四次會議記錄初

稿電郵予各委員審閱，直至目前為止，秘書處沒有收到任何修訂會議

記錄的建議，有關會議記錄亦已於 5 月 10 日電郵予各委員備悉。由於

委員在會議上沒有提出其他修訂，主席宣布通過第四十四次會議記錄。 
 
 
議程項目 2：續議事項  
 
5.  主席報告會議並沒有續議事項，直接進入討論議程第 3 項有關「香

港非傳染病防控策略及行動計劃」的討論 (CSC 文件 05/18)。  
 
 
議程項目 3：「香港非傳染病防控策略及行動計劃」 (CSC 文件 05/18) 
 
6.  主席請衞生署程卓端醫生以投影片形式介紹 CSC 文件 05/18 內容。 
 
7.  程卓端醫生介紹 CSC 文件 05/18 內容。委員提供意見的要點及署



- 3 -  

方的回應綜合如下：   
   
 (a) 陳毅宇先生表示文件提及不利健康的因素並沒有包括危險藥

物，現時青少年濫用藥物的問題導致社會承受很大的醫療負

擔，他希望了解在設計計劃時未有涵蓋危險藥物的原因。  
   
 (b) 李致和先生認為有效預防非傳染病的方法是透過教育市民，

希望了解「香港非傳染病防控策略及行動計劃」會否提供資

助予大學進行一些有關運動或提倡體能活動的研究。他表示

現時大學一般可透過大學教育資助委員會 (University Grants 
Committee) 優配研究金 (General Research Fund )，食物及衞

生 局 ( 食 衞 局 ) 的 健 康 護 理 及 促 進 基 金 (Health Care and 
Promotion Fund)或 醫 療 衞 生 研 究 基 金 (Health and Medical 
Research Fund)申請資助進行相關研究。他認為如大學能就有

關研究獲得資助，可就市民體能活動量作深入研究及分析，

收集相關數據協助政府制定日後的政策，鼓勵市民多做運

動，從而達致建議中目標三的目的，即改善香港市民體能活

動量的不足的問題。  
 

 (c) 連鎮邦先生表示投影片所顯示的數據有助校長向學生和家長

講解及推廣體能活動，查詢能否獲得有關投影片檔案。  
 

 (d) 程卓端醫生多謝委員的意見，並綜合回應如下：  
 

  (i)  「香港非傳染病防控策略及行動計劃」是以世界衞生

組織建議作為藍本，制定防控非傳染病的策略框架，

重點針對及處理香港四種主要非傳染病 (即心血管疾

病、癌症、糖尿病和慢性呼吸系統疾病 )的防控工作。

而策略以外的其他風險因素如藥物濫用及其他慢性

病等，將會交由相關政策局及部門作出適當的跟進。  
 

  (ii)  現時食衞局的健康護理及促進基金和醫療衞生研究

基金可供申請撥款研究促進健康的項目，而運動推廣

的研究應在考慮資助範疇之內。大學可考慮就有關建

議申請向食衞局作進一步查詢及提交表格。  
(會後補註：秘書處已於 9 月 5 日將食衞局的醫療衞

生研究基金申請資料以電郵方式發送給委員參考。 ) 
 

  (iii)  程醫生同意將有關投影片檔案透過秘書處發放給委

員參考。  
   (會後補註：秘書處已於 9 月 5 日將有關投影片檔案

以電郵方式發送給委員參考。 ) 
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 (e) 教育局黃蘭心女士表示在資助大專院校進行研究方面，除可

向延續教育分部或高等教育分部查詢，亦可嘗試申請優質教

育基金。她表示大學可以夥拍學校申請優質教育基金撥款，

獲取資助，進行研究；同時，學校可以利用快速簡便的方式

向優質教育基金申請撥款，提升校舍設施及設備 (如興建健身

室 )，以配合學校推廣體能活動的需要。她認同大學進行有關

學生參與體能活動的研究及報告，可讓家長和校長更了解學

生多參與體能運動對成績及精神狀況所帶來的正面影響。  
   
8.  主席多謝委員的意見及程卓端醫生的回應。他表示若委員還有其

他意見，可於會後聯絡衞生署。  
   

【連鎮邦先生、程卓端醫生及李嘉瑩醫生此時離開會議室。】  
 
 
議程項目 4：第七屆全港運動會籌備委員會報告  (CSC 文件 06/18) 
 
9.  主席表示第七屆全港運動會 (港運會 )將於 2018 至 2019 年舉行，為

了有效推行港運會的活動，第七屆港運會籌備委員會及常務委員會已

成立，並分别於本年 5 月及 6 月舉行會議，制定了第七屆港運會的活

動計劃。他請康文署傅麗珍女士以投影片形式介紹 CSC 文件 06/18 內

容，匯報有關第七屆港運會的工作進展。  
 

10  傳麗珍女士介紹 CSC 文件 06/18 內容。委員提供意見的要點及署

方的回應綜合如下：  
 
 (a) 王威信先生建議港運會的初賽可儘量安排於不同的地區舉

行，以達致廣泛宣傳的效果及提升當區居民參與活動的程

度。另外，他表示以往港運會的足球大使由港超聯球員擔

任，他希望了解今屆港運會足球大使廖億誠先主的背景資

料。  
 

 (b) 傅麗珍女士多謝委員的意見，並回應如下：  
 

  (i)  港運會的初賽已儘量安排於不同的地區舉行，例如在

元朗區的元朗體育館及屏山天水圍體育館。  
 

  (ii)  廖億誠先生現時是香港頂尖的五人足球員，他在 2014
年曾獲 Nike5 最有價值球員獎項，並由香港足球總會

提名他擔任第七屆港運會的足球大使。  
 

11.  主席多謝委員的意見並要求籌委會秘書處跟進有關事項。  
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議程項目 5：其他事項  
 
「滬港青少年體育交流夏令營 2018」  
 
12.  主席請康文署蕭有光先生以投影片形式匯報「滬港青少年體育交

流夏令營 2018」。  
 
13.  蕭有光先生報告「滬港青少年體育交流夏令營 2018」 (夏令營 )已
於 7 月 16 至 20 日在上海市寶山區順利舉行，並由鍾志樂先生及董健

莉女士分別擔任團長及副團長帶領代表團出席活動。香港及上海分別

各有 42 及 44 名青少年運動員參加。體育交流項目包括羽毛球、籃球

及乒乓球，分別在寶山第二青少年業餘體育學校、寶山中學及上海曹

燕華乒乓培訓學校進行訓練。其他交流活動包括相關體育項目的共同

訓練、友誼比賽及遊覽歷史名勝等。在收集到的 42 份香港參加者的意

見問卷中，參加者滿意整體活動安排，尤其是活動舉行日期、行程安

排及隨團工作人員表現等。他感謝鍾志樂先生及董健莉女士付出寶貴

時間參與活動，並預告下年的夏令營將會在香港舉行。  
 
14.  董健莉女士多謝委員會委派她參與今年的夏令營，並多謝康文署

的悉心安排。她引述未能出席會議的鍾志樂先生讚賞協助活動的康文

署同事安排細心、照顧貼心及辦事用心；而上海市有關接待單位亦十

分有誠意和香港運動員交流，各方面安排都很好，例如有香港運動員

訓練時受傷會即時照顧及安排送院治療、在反映膳食熱度不足後亦即

時改善等。經過多日來的訓練及賽事交流，香港及上海的團隊均能互

相了解及學習對方的文化，彼此獲益良多，而將於明年來港交流的上

海市寶山區單位亦希望屆時能夠獲香港團隊的幫忙及照顧。董健莉女

士表示，有鑑於今年上海市寶山區的接待單位的良好安排及照顧，她

期望明年寶山區團隊來港交流時亦能有個美好的回憶。  
 
15.  主席分享他過往帶代表團到上海交流的經驗。他感謝董健莉女士

和今日因帶隊出席亞運會而未能出席會議的鍾志樂先生，以及康文署

同事悉心照顧香港運動員。  
 
會議結束  
 
16.  主席多謝委員出席今次會議，秘書處將會另行通知委員下次會議

日期。  
 
17.  會議於下午 4 時 51 分結束。  
 

 
社區體育事務委員會秘書處  
2018 年 10 月  
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